



Baleares

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

REDACCION: DANUS. 2
Redacción, 2.075
Teléfonos: Administración, 1.748

Palma de Mallorca, Jueves 20 de Julio de 1944

AÑO VI Nº 1461
PRECIO: 25 CENTIMOS
Suscripción mensual: 5'15 pesetas

Actos del 18 de Julio



G. E. el Contralmirante Jefe de la Base Naval con el Gobernador Civil Jefe Provincial del Movimiento, el Gobernador Militar de la plaza y otras autoridades militares terrestres y navales presenciando el desfile de las fuerzas.
(Vea más información gráfica en página 6)

¿Visitará Roma el Presidente Roosevelt?

De efectuarlo sería recibido por S. S. el Papa

Que le expondría sus temores sobre la bolchevización de Italia y de Polonia

Estocolmo. — Según informaciones de los medios norteamericanos en Roma — dice la agencia DNE — es inminente la visita de Roosevelt a la ciudad eterna.

Parece que el representante del Presidente norteamericano cerca de la Santa Sede, Myron, tiene orden de emprender las gestiones necesarias en el Vaticano.

Es muy de considerar la importancia que para las elecciones presidenciales venideras puede tener el hecho de que el Santo Padre reciba a Franklin Roosevelt.

También supone que Pío XII desea la visita, ya que le permitiría exponer al Presidente sus temores sobre la bolchevización de Italia y la entrega de Polonia a los soviets. — Efe.

Limosna del Papa

Suma anterior	50,-
J. F. D.	25,-
P. F. G.	10,-
Guillermo Adover	5,-
Suma y sigue	90,-

La prensa portuguesa publicó en primera página el discurso de Franco

y destaca su nueva llamada a la paz para evitar la propagación del comunismo en Europa

LISBOA. — LOS PERIODICOS PUBLICAN EN PRIMERA PAGINA CON GRAN RELIEVE UN EXTRACTO DEL DISCURSO DE FRANCO Y DESTACAN QUE FRANCO REITERA SU LLAMADA A LA PAZ PARA CORTAR LA PROPAGACION DEL COMUNISMO EN EUROPA Y QUE ESPAÑA ESTA PREPARADA PARA ESTUDIAR CUANTO PUEDA CONTRIBUIR A MEJORAR LAS RELACIONES ENTRE LOS PUEBLOS. — (Efe).

Londres dice que 5 mil aviones aliados apoyan las operaciones terrestres de Normandía

Ha continuado arrojándose bombas volantes sobre los condados meridionales de Inglaterra

Berlín, Munich, Colonia y Heligoland atacados por "Mosquitos" y "Fortalezas volantes"

Londres. — Durante toda la noche los alemanes han arrojado bombas volantes dirigidas contra los Condados Meridionales de Inglaterra comprendida la región londinense. Fueron provocados daños y víctimas según se anuncia oficialmente. — Efe.

Ruhr. Los «Mosquitos» atacaron Berlín y Colonia. No han regresado ocho bombarderos y dos «Beaufighters». — Efe.

Berlín. — Bombarderos norteamericanos escoltados por cazas realizaron un ataque concéntrico sobre Munich. Las defensas aéreas atacaron los bombarderos antes de que llegaran a los objetivos y sobre la ciudad las baterías terrestres atacaron los aviones con un huracán de fuego de intensidad como hasta ahora no se había visto en dicha capital. — Efe.

Londres. — El Ministro del Aire anuncia que durante las últimas 24 horas continuaron lanzando los alemanes intermitentemente bombas volantes sobre el sur de Inglaterra y Londres. Señálense daños y víctimas. — Efe.

Londres. — Mas de 1.200 bombarderos norteamericanos atacaron sus centros de producción y los nudos ferroviarios al S. y S.E. que alcanza desde Estrasburgo a Munich dice la Reuter. Entre los objetivos figura una fábrica de oxígeno e hidrógeno en los arrabales de Munich cuyos gases se emplean en el lanzamiento de bombas volantes. En total intervinieron más de 2.000 aviones norteamericanos de ellos 750 eran cazas. — Efe.

Londres. — Comunicado del Ministerio del Aire. Ayer los aparatos «Beaufighter» atacaron un convoy alemán cerca de Heligoland. Un mercante se incendió y otro fué incendiado. Tres navíos más resultaron alcanzados. Durante la noche los aviones de bombardero atacaron intensamente las instalaciones de petróleo sintético del

Entrega de viviendas protegidas

Asisten los Ministros de la Gobernación y del Trabajo

Madrid. — Los Ministros de la Gobernación y del Trabajo asistieron por la tarde al acto de entrega de las viviendas protegidas para los obreros del Parque Móvil de los ministerios civiles en los locales del nuevo edificio de dicho parque. Las obras se han realizado por el Instituto Nacional de la vivienda en cuya representación y por enfermedad del director asistieron los arquitectos, autores del proyecto y de la edificación de altos cargos de los ministerios.

El Ministro y personalidades asistentes, visitaron las viviendas del parque de talleres, garages y

después se procedió a la entrega de las llaves a los beneficiarios. Habló el director del parque quien anunció que el número total de viviendas llegaría a 800.

A continuación los ministros entregaron las llaves y después habló el Ministro de la Gobernación quien señaló que este grupo no es sino una misma parte de la reconstrucción de España. Tened la seguridad — dijo — de que bajo la guía gloriosa del mejor de los capitanes españoles lo que está prometido se cumplirá. ¡Viva España! ¡Arriba España!

Los vítores fueron contestados entusiastamente y después se

cantó el Cara al Sol. Dió los gritos de rigor el camarada Blas Pérez que con el de Trabajo abandonó el lugar entre los gritos de «Franco, Franco, Franco!» y el Himno Nacional. — Cifra.

Desnivel trágico

Las viudas, los huérfanos, los desterrados, los prisioneros, los heridos, toda la humanidad crucificada por la guerra, clama al Papa con inmensa voz de socorro. Y entre estas demandas universales y la limitación de medios que el Papa sufre, hay un trágico desnivel.

«A nuestros oídos llega cada día y cada hora, con insistencia cada vez mayor, la voz suplicante de los más pobres entre los pobres y NOS SENTIMOS LA AMARGURA DEL CONTRASTE ENTRE EL GIGANTESCO NUMERO DE LAS DEMANDAS Y LA PENOSA LIMITACION DE NUESTROS MEDIOS».

(Pío XII, alocución al Sacro Colegio de 24-12-43)

Ayudar a la generosidad del Papa es aliviar las miserias de la guerra.
CATOLICO ESPAÑOL, DA TU LIMOSNA AL PAPA

HUBO 34.000 BODAS en Alemania el año pasado

BERLIN. — La Oficina de Estadística del Reich publica los siguientes datos: 34.000 casamientos se han celebrado en 1943. Desde el comienzo de la guerra hasta final del pasado año se han constituido 310.000 familias nuevas. Durante la pasada guerra mundial, en el mismo espacio de tiempo, se registró una disminución de 800.000 casamientos. En 1943 ha nacido un 6,4 por 100 de niños más que en 1942. La mortandad de la población civil durante 1943 ha sido del 12,3 por 1.000 más baja que durante los dos años anteriores. — (Efe).

Nuestra tiranía

Por Gaspar SABATER



SIEMPRE habrá descontentos. Mal andáramos si no los hubiera. El descontento es un mal necesario que en último término no sirve sino para poner de relieve la existencia de la masa contraria, o sea, la de los contentos. Los descontentos forman una minoría que no puede calificarse de selecta precisamente. El espíritu de contradicción tan extendido, por otra parte, entre los españoles es el origen de esa minoría. Como tal, actúa en completa desconformidad con el espíritu ambiente. ¿Consciente o inconsciente? En la mayoría de los casos, de la última manera. No es fácil saber el grado de conciencia que pueda haber en los razonamientos de un descontento. Las más de las veces actúa mecánicamente y por puro sistema. Su negación — el descontento es un ser negativo, eminentemente negativo — es una negación crónica, una negación que a fuerza de producirse un día y otro día llega a creerse indispensable y necesaria. De esta manera no se comprende esta posición abiertamente iconoclasta y demoleadora.

Me sugiere estas consideraciones, la presencia de esos seres que de una manera mecánica, como si fueran simples muñecos, se pasan las horas muertas de su tiempo que no son pocas, hablando mal de España, de su régimen, de los españoles y de todo lo que directa o indirectamente se relaciona con nuestra patria, sea política, sea social, sea literariamente. Estos seres que son en su mayoría amargados — todo negativo, todo pesimista, es en el fondo un amargado — hacen, con ser minoritarios, mucho daño al cuerpo nacional. Todo es criticar la actuación de nuestras figuras representativas y la marcha que siguen para conducir a puerto la delicada nave del Estado. Todo es hablar — a falta de otra cosa — de tiranía, de despotismo, de falta de libertad. Cuando la labor acertada de unos gobernantes ha suprimido las huelgas, los motines callejeros, los atentados en plena calle, los sabotajes, no queda más remedio que poner en circulación esa serie de tópicos que desde los principios de la Revolución Francesa han privado e imperado en ciertos sectores y en ciertos ambientes. Digo que no queda más remedio, porque todo el mundo sabe que estas palabras — Libertad, Igualdad, Fraternidad — no son en realidad más que palabras sin contenido formal de ninguna clase e imposible de llevar a cabo con

ellas ninguna realización práctica de utilidad colectiva.

Esos runruneos, esas críticas, han hallado estos días la réplica adecuada. Ha sido el Caudillo el encargado de darla. En el discurso pronunciado en El Escorial con motivo de la clausura del II Consejo Nacional de la Sección Femenina, ha demostrado claramente la falsedad de tales críticas y la inconsciencia — por no decir mala fé — del que las propala y difunde. Su palabra ha sido — como ocurre siempre — objetiva, meditada. Frente a las palabras de censura que de dentro y fuera de España se alzan contra nuestro régimen, Franco ha levantado su voz para demostrar con hechos la falsedad de tales afirmaciones. Y el sólo recuento de la labor llevada a cabo por el Estado nacionalsindicalista — el salario familiar, el seguro de enfermedad, el retiro de la vejez, la redención de la mujer, la dignificación del trabajador, el auxilio social, la casa alegre y soleada para el obrero, etc. — ha constituido el mentis más rotundo de aquellas manifestaciones, al par que el reconocimiento de una obra digna del aprecio de todos.

Y eso, esa obra ingente — no olvidemos el panorama del mundo — es lo que califican de tiranía esas mentalidades enfermizas. ¿Qué entenderán por tiranía? ¿Y que por libertad y convivencia? Difícilmente podríamos explicarlo. Cuando se incorpora el repertorio de la conversación una palabra agradable, una palabra que suena bien, cuesta trabajo el desprenderse de ella. Esto ha ocurrido con esta de la tiranía, de la esclavitud. Hablan de tiranía sin saber porque, como podrían hablar de otra cosa cualquiera. Desconocen el significado de esta palabra y lo que ella representa. Porque si tiranía es proporcionar a un pueblo la paz y la tranquilidad que nuestro Estado ha proporcionado al pueblo español y dotarle de los avances sociales con que lo ha dotado, no nos cabe la menor duda de que no se sabe lo que se dice ni lo que se habla. Acertadamente ha dicho el Caudillo hablando de esos sempiternos descontentos susurradores del vocablo: «En esto reside nuestra tiranía: en libertar a España, unir a España y engrandecer a España».

Que piensen sobre esto los inconscientes y mediten sus palabras. El tema es amplio y se presta a un ejercicio de examen metódico.

No hay gestiones de paz

Son prematuras o exageradas las informaciones publicadas a este respecto

Londres. — El «Sunday Times» afirma que los círculos diplomáticos de la capital siguen con interés los acontecimientos de la ciudad del Vaticano, aunque descartan como «prematuras y en todo caso exageradas» las informaciones publicadas, especialmente por la prensa norteamericana, sobre gestiones de paz. — Efe.

En el Campamento de Magalluf



Vemos aquí el lanzamiento de un planeador por el instructor de aeromodulismo del F. de J., en la Fiesta celebrada el 18 de Julio en el Campamento de Magalluf. (Información gráfica de los actos en página 6)

Justicia Social Reportaje gráfico del 18 de Julio en Palma



AS revoluciones, se justifican y permanecen, no por sus promesas sino por sus obras.

Nuestra Revolución falangista, lleva en sí, en su germen de fecundidad, un noble afán de perfeccionamiento. Y está, crisimada, apoyada firmemente, en y por dos pilares básicos, fundamentales y ciclopeos que son: preocupación histórica y justicia social.

Hubo un tiempo, reciente en nuestra memoria, cicatrizado ya en nuestra carne, durante el cual, una ola demagógica fué borrando poco a poco, los perfiles ponderados del hombre, hasta convertirlo, casi, en una máquina fría o en una pancarta exótica.

El peligro del comunismo asiático agazapado y acechante se encubría en máscaras, de unas reivindicaciones sociales, de una justicia social falsa, de un encono de clases y un concepto, exclusivamente materialista, de la vida.

Rusia, que llegó al cristianismo con diez siglos de retraso, que vive sumida en la barbarie y en la miseria, aceptó, como un juguete, como una golosina, la estrella sangrante bajo la cual se abrió nuestro tiempo: la justicia social.

Para el alma esclava, extraña, impotente, degradada, con viejos resquemores de imperialismo fracasado en las páginas de su historia, el comunismo fué el motor que puso en marcha una demoníaca, gigantesca aspiración: la dominación del mundo. Pero, el fracaso comunista, el fracaso del régimen soviético, tiene hoy contornos duros, que son perceptibles para el más fanático seguidor de la URSS.

Socialmente el comunismo ha sentido la derrota. En cualquier país civilizado, el obrero vive con más comodidades, en condiciones de vida más higiénicas, que en la URSS. En Rusia, millones de seres padecen hambres, dolores, persecuciones, epidemias. El régimen de igualdad, la medida del rasero común, ha establecido un nivel de vida precario y deficiente. Y en el resto de los sucesos, que dan un índice de la capacidad ingeniosa, cultural, científica, industrial de un pueblo, el comunismo

Por Pedro García Suárez
no puede apuntarse ningún tanto importante.

Todo el fracaso soviético, servía para que los «centerados», se guiñen el ojo, manifestando en voz baja y misteriosa que la fortaleza económica rusa, el avance social, la preocupación científica, la labor cultural todo estaba subordinado a un interés bélico. Pero las últimas noticias de guerra, la confesión de la agencia oficial soviética que da a conocer las fuentes del potencial guerrero de la URSS, dieron un mérito rotundo a los parciales informadores. Si Rusia, había antepuesto a todo, había dejado todos sus problemas para después y se había dedicado a fabricar material de guerra, esta confesión de los miles de baterías, de tanques, de aviones, de fusiles que les enviaron los americanos, demuestra que el bluff ruso, comunista, es tan tremendo en el campo social, como en los restantes. El fracaso, pues, del comunismo, no deja lugar a dudas. Y el aire, descarnado, la estafa de los soviets a los bobos del mundo, ha quedado de manifiesto.

Algo, parecido, quisieron hacer de nuestra patria; el estado soviético número dos. Pero España, tenía latente, vivo, el espíritu vigoroso que un día alumbró mundos, la fé del catolicismo, la norma de la espiritualidad. Frente a los fusiles del odio alineados los pechos revolucionarios, de nuestras escuadras juveniles. Y nuestra revolución, la Revolución de la patria española, dió paso, tras la paz bien ganada, a esta etapa de hoy, en la cual las obras se suceden, y «nuestras realizaciones, hechas por tierra cuantas sombras quieran interponerse en nuestro camino, sin que puedan nada, ante este poderoso impulso, los tristes agoreros de dentro o de fuera».

Franco, el Caudillo de la paz, el artífice de la Victoria, ha dicho recientemente, cual ha de ser nuestra respuesta a los que nos preguntan: ¿que es la Falange?

Y son obras, no promesas, lo que justifica nuestra existencia que se dispara en tres flechas raudas y tensas de servicio perenne: libertad a España y engrandecer a España.

La festividad del 18 de Julio revistió en Palma inusitada solemnidad, como quedó señalado en nuestros reportajes publicados en el número anterior. La circunstancia de la fiesta laboral impidió la publicación de estas fotografías de Ribas de Durán que recogen los diferentes actos celebrados

Recepción en Capitanía General



Autoridades y representaciones palmesanas acudieron al edificio de Capitanía General para manifestar su adhesión al Caudillo en el VIII aniversario del Alzamiento. En la primera fotografía, el Excmo. Sr. Almirante Jefe de la Base Naval, Jefe accidental de las fuerzas de Tierra, Mar y Aire; revista a la compañía que rindió honores a las autoridades a su llegada. En la segunda, la presidencia de la recepción, encabezada por el Excmo. Sr. Garcés de los Fayos y el camarada Manuel Véglison, Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento. Y en la tercera, ambas primeras autoridades a la salida del acto.

Comida de Hermandad



Presidida por el Jefe Provincial del Movimiento y Gobernador Civil, camarada Véglison, se celebró a mediodía una comida de hermandad con asistencia de centenares de productores. El acto fué en extremo simpático, y durante él el Jefe Provincial fué objeto de espontáneas manifestaciones de adhesión y cariño, ruidosamente exteriorizadas con ocasión del magnífico discurso que pronunció.

Artículo primero. — Cada dos años, a partir del actual, en el mes de Octubre, se convocará al cuerpo de electores sindicales para proceder a la designación de los cargos que se detallan en el Reglamento de 30 de Diciembre de 1943, mediante el sistema de designación directa establecido en el artículo primero del Decreto de 17 de Julio de 1943.

Artículo 2.º — Todos los sindicatos, empresas, gremios de artesanos, cofradías de pescadores, hermandades de labradores y ganaderos locales y entidades comarcales de la misma naturaleza que se hallen reconocidas para el día 22 de Octubre de 1944, celebrarán en esa fecha, elecciones para proveer, por designación directa de afiliados, los puestos correspondientes a ese sistema que con relación a cada una de dichas entidades se detallan en el artículo tercero del Reglamento

Se convocan elecciones para cargos sindicales

Artículo 4.º — El Secretario General de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. dispondrá el desarrollo oportuno de las operaciones electorales adoptando las medidas necesarias para el cumplimiento del presente Decreto, para cuyos efectos podrá recabar la colaboración necesaria de las autoridades y organismos del Estado, de la provincia y del municipio.

DR. VILLALONGA
GARGANTA, NARIZ Y OIDO
General Barceló, 18

Durante Julio y Agosto solo consulta los martes, miércoles, viernes y sábado, de 10 a 1.

El Día del Valor



En el campamento Raimundo Lulló, establecido en Magallui, tuvo lugar el Día del Valor, en recuerdo de los camaradas mayores que hace ocho años se lanzaron al combate por la Unidad, Libertad y Grandeza de España. El camarada Manuel Véglison, en su calidad de Jefe Provincial del Movimiento, atendió y obsequió en el campamento, admirablemente instalado, a las demás autoridades y jerarquías de la provincia y ciudad. La fiesta resultó maravillosa, comprobándose la preparación y disciplina de los jóvenes camaradas que templan en la intemperie sus cuerpos. Después de la visita detenida al campamento, se realizaron en el campo de deportes juegos atléticos y pruebas de lanzamiento de planeadores, según puede apreciarse en las tres primeras fotografías. En la quinta, el momento emocionante del Cara al Sol, una vez que el Jefe Provincial, el Almirante Jefe y el Gobernador Militar arriaron las banderas, como queda registrado en la cuarta fotografía.

ARGEL Obra maestra de Kesselring

Argel. — Que el mariscal Kesselring, al menos de momento, ha salvado su reputación de estratega, con los últimos combates sostenidos en Italia, es cosa que los observadores aliados no se han esforzado por negar, sino que, muy al contrario, lo han proclamado así al reconocer, públicamente, que el mariscal germano ha conseguido sobreponerse a todas las dificultades, incluso la desorganización de sus tropas, después de la caída de Roma, para reagrupar a sus formaciones en todo el frente y ofrecer una resistencia tan decidida como eficaz en las proximidades de la ya famosa «Línea gótica», a la que las fuerzas de Alexander no han conseguido llegar antes de que se terminase la construcción de sus fortificaciones.

Kesselring ha dado pruebas de su extraordinaria habilidad al calcular, con toda precisión, las acciones que debía llevar a cabo para retardar la progresión aliada, eligiendo, para ello, las regiones en las que más favorablemente podía poner en práctica su plan sin comprometer más que a destacamentos de retaguardia, cuyo total exterminio no le crearía una situación muy comprometida, ya que el grueso de sus fuerzas se conservaría intacto.

Aunque la pausa transitoria que se ha señalado en los avances, ya que no en los combates — pues éstos, aunque en menor escala, no han cesado en ningún sector —, ha permitido al Mando aliado proceder, asimismo, al reordenamiento de las fuerzas de ofensiva, no es esta tregua lo que más satisface a Alexander, que en la persecución ininterrompida de las formaciones enemigas derrotadas había basado sus proyectos de liquidar cuanto antes la batalla italiana.

La reacción alemana ante la intensificación de la presión angloamericana ha sido tan violenta, que en las pasadas veinticuatro horas, no obstante haberse avanzado, por el V ejército, en toda la línea, y, por el V.II, en algunos sectores, no ha sido posible señalar cambios de importancia. Cierto es que los contraataques alemanes tampoco han permitido al adversario reconquistar las muchas posiciones de altura, que, al norte de Volterra y en las regiones de Arezzo y el Tíber, ha perdido, pero han tenido la virtud de frenar a las fuerzas de Clark y Leese. Precisamente a causa de ello, puede ser que sufran un nuevo aplazamiento el gran ataque contra la línea de cobertura alemana; pero esto no es seguro, ya que en las jornadas pasadas se han mejorado bastante las posiciones aliadas para desarrollar el plan de operaciones preconcebido para la etapa final de esta fase de la campaña de liberación de la península.

Las acciones de patrullas emprendidas por los alemanes en las dos últimas jornadas de lucha, revelan la inquietud que domina el Estado Mayor enemigo, que pretende, de esta forma, descubrir las concentraciones principales de Alexander, para ver cuál es el punto elegido para los próximos grandes ataques.

La ignorancia que, a este respecto, prevalece en el Cuartel General alemán puede ser un factor que, convenientemente explotado, podría tener importancia decisiva para los combates venideros, sobre todo si, como es de presumir, los dos ejércitos se lanzan simultáneamente al asalto del dispositivo alemán, desde varias direcciones y con igual ímpetu; de forma que, o se compromete al grueso de los restos de las divisiones de Kesselring, o se consigue el derrumbamiento de la línea de resistencia, cuya rotura dejaría abiertas, de par en par, las puertas del valle del Po, desde donde la amenaza contra el Reich por el Sur, podría tener tanto efecto, en la moral alemana, como la aproximación de las fuerzas soviéticas por el Este, hacia la Prusia Oriental.

¿LAVERNOYA?

